

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных экономических отношений

Сюй Хаобо

**ВАЛЮТНАЯ ПОЛИТИКА КНР: ФОРМИРОВАНИЕ И СОВРЕМЕННЫЕ
НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ**

Дипломная работа

Научный руководитель:
кандидат экономических наук, доцент
О. Ч. Кирвель

Допущена к защите

«__»_____2025 г.

Зав. кафедрой международных экономических отношений
кандидат экономических наук доцент Н.В. Юрова

Минск, 2025

=

АННОТАЦИЯ

Структура и объём дипломной работы: 58 с., 4 рис., 1 табл., 54 источника.

Ключевые слова: ВАЛЮТНАЯ ПОЛИТИКА, ЮАНЬ, МЕЖДУНАРОДНЫЕ РАСЧЁТЫ, ЦИФРОВАЯ ВАЛЮТА, ИНТЕРНАЦИОНАЛИЗАЦИЯ

Текст реферата

Цель дипломной работы – комплексное исследование валютной политики Китайской Народной Республики на современном этапе, включая вопросы курсообразования, валютного регулирования, международного использования юаня и внедрения цифровых финансовых решений.

Объект исследования – валютная система Китайской Народной Республики.

Предмет исследования – стратегические направления, инструменты и риски валютной политики Китая в условиях цифровой экономики и геоэкономической нестабильности.

Методы исследования: системный и сравнительный анализ, синтез, обобщение статистических данных, метод графического и табличного представления информации и другие.

Полученные результаты и их новизна: в дипломной работе проанализированы историческая эволюция валютной политики КНР, текущие тенденции курса юаня, механизм регулирования капитального счета, роль цифрового юаня (e-CNY), а также стратегия интернационализации юаня в рамках инициативы «Один пояс – один путь». Впервые дана комплексная оценка роли валютной политики в формировании новой макроэкономической модели Китая и представлена авторская классификация инструментов валютного регулирования в КНР.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Автор работы подтверждает, что приведенный в ней расчетно-аналитический материал объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические и методические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов, работа выполнена самостоятельно.

Область возможного практического применения: полученные результаты могут быть использованы для дальнейшего изучения трансформации валютной политики КНР в условиях глобальной цифровизации, а также для разработки сравнительных исследований валютных стратегий развивающихся стран.

(подпись студента)

ANNOTATION

Structure and scope of the thesis: 58 p., 4 fig., 1 table, 54 sources.

Keywords: CURRENCY POLICY, RMB, INTERNATIONAL SETTLEMENTS, DIGITAL CURRENCY, INTERNATIONALIZATION

Abstract text

The purpose of the thesis is a comprehensive study of the currency policy of the People's Republic of China at the present stage, including issues of exchange rate formation, currency regulation, international use of the yuan and the introduction of digital financial solutions.

The object of the study is the currency system of the People's Republic of China.

The subject of the study is the strategic directions, instruments and risks of China's currency policy in the context of the digital economy and geoeconomic instability.

Research methods: system and comparative analysis, synthesis, generalization of statistical data, the method of graphical and tabular presentation of information, etc.

The results of the work and their novelty: the thesis analyzes the historical evolution of China's foreign exchange policy, current trends in the yuan exchange rate, the capital account regulation mechanism, the role of the digital yuan (e-CNY), and the yuan internationalization strategy within the framework of the Belt and Road Initiative. For the first time, a comprehensive assessment of the role of foreign exchange policy in the formation of a new macroeconomic model of China is given and the author's classification of foreign exchange regulation instruments in China is presented.

Authenticity of materials and results of the diploma work. The author confirms that the calculation and analytical material presented in it objectively reflects the state of the process under study, and all theoretical, methodological and methodological provisions and concepts borrowed from literary and other sources are accompanied by references to their authors, the work was done independently.

Recommendations on the usage: the results obtained can be used for further study of the transformation of China's foreign exchange policy in the context of global digitalization, as well as for the development of comparative studies of currency strategies of developing countries.

(student's signature)